

veut pas d'un pareil organe officieux qui pousse l'impunité jusqu'à vouloir jeter la division parmi ses membres.

Le *Courrier du Canada* furieux, excommunié le correspondant, tous les prêtres et évêques qui ne pensent pas comme lui.

21—Assemblée à Montréal en faveur de cette cité comme siège du gouvernement. Aucune voix dissidente ne s'élève. Montréal est vraiment la cité des miracles.

Le conseil de ville de Québec diffère cependant de l'assemblée de Montréal en ce qu'il décide que Québec sera le siège du gouvernement.

Ottawa diffère aussi d'opinion et d'autres encore.

22—Monsieur Langevin se décide à se rendre à Toronto avant d'aller en Angleterre. Quand donc aboutira-t-il ce voyage là ?

Le *Courrier du Canada* continue toujours sa conclusion de l'histoire du *Journal de Québec*.

23—Le *Canadien* fait un nouvel article sur la fusion et se déclare en faveur d'Ottawa, comme siège du gouvernement.

La mille européenne annonce qu'une révolution est sur le point d'éclater en Italie.

24—Le capitaine Kirk de la gazette militaire dénonce au gouvernement anglais que les Canadiens complotent de livrer le Canada à l'empereur Napoléon. C'est un article du *Canadien* sur la fusion qui lui a fiché cette idée dans la tête.

Le colonel Munro embrasse sur les deux joues le même capitaine Kirk pour l'avoir renseigné sur la trahison qu'il allait commettre en permettant à la bande de son régiment d'entendre une chanson séditieuse.

25—La révolution, au Mexique, renverse Zaloga. Un autre jour ce sera le tour du nouveau président, puis, ainsi de suite jusqu'à ce qu'il n'y ait plus rien à renverser.

Le *Courrier du Canada* conclut encore son histoire du *Journal de Québec*. Il ne veut pas même laisser le port à ce dernier, disent les intimes.

26—Monsieur Cimon, député de Charlevoix passe à Québec pour se rendre à Toronto, en emportant avec son bagage son frère, quatre cousins, deux neveux et cinq électeurs qu'il veut placer dans les bureaux publics : autant de votes par place.

On annonce que le ministère est en majorité de 7 voix sur le siège du Gouvernement.

27—On annonce que la quai construit cet automne au Palais menacé de culbuter. La Corporation engage quelques hommes pour l'empêcher de tomber.

Le *Famil Range* tient séance pour affaires importantes.

Messieurs les juges Marin, Cameron et Day sont nommés à la place de codificateurs des lois.

Le procès engagé depuis longtemps par les déposants à la *Caisse d'Économie* contre

les directeurs ne sera pas décidé, va la nomination du juge Marin à une autre place.

Le *Courrier du Canada* conclut toujours la fameuse histoire du *Journal de Québec*.

28—Point de nouvelles, si ce n'est que la police empoigne un homme qui allumait sa pipe et qui lui paraissait vouloir mettre le feu à un hangar. Après l'avoir fouillé et lui avoir ôté un paquet d'allumettes, elle le renvoie... avec sa bénédiction et un coup de bâton.

29—Le *Courrier du Canada* termine enfin sa conclusion de l'histoire du *Journal de Québec* et commence à la récapituler.

Monsieur Fortin conseiller de ville entretient un commerce de lettres et d'amitié avec les rédacteurs du *Courrier du Canada* et du *Canadien*. Ces deux derniers qui sont des Cicéron ou du moins du bois dont on les fait, quand on les fera de bois, accusent monsieur Fortin de n'être pas un Cicéron, et d'autres traits d'esprit, comme celui-là.

Ouverture des Chambres. Les ministériels, paraît-il, sont tout pénauds de se voir si peu nombreux. Discours du trône.

30—Jour du Seigneur. Un assez joli garçon, annonce à l'issue de la messe à Saint-Roch que les déposants de la *Caisse d'Économie* auront une assemblée le soir même.

Pendant la messe, un chantre du nom de Cloutier, faillit étouffer en hurlant l'une des phrases du sanctus. Un coup de poing, donné à propos dans le dos, le ramène à la voix, à la vie, à l'amour et au pain béni.

31—Nouvelle de Toronto que le ministère va être battu sur l'adresse, à propos de la question du siège du gouvernement.

Le *Courrier du Canada*, tout en continuant sa récapitulation de l'histoire du *Journal de Québec*, dit aux députés que ce serait une honte pour eux s'ils faisaient tomber le ministère.

Le *Canadien* est plus prudent, lui, il publie la nouvelle sans réflexion.

La joie est sur toutes les figures ! Bon Dieu, quel *Te Deum* ferrent ne chanterions-nous pas si la main de Dieu s'abaissait sur cet échafaudage de corruption, de parjures et de ruines qui s'appelle ministère Cartier-McDonald.

DISCOURS DU TRÔNE.

Le gouverneur a prononcé samedi dernier le discours d'ouverture des chambres. Le seul paragraphe digne d'attention est celui qui a rapport au siège du gouvernement. Tout le reste n'est qu'insignifiance et mensonge. On n'y voit pas un mot sur l'éducation, ou l'agriculture. En revanche, les ministres, supplient sur tous les tons, les députés de vouloir bien fixer le siège du gouvernement à Ottawa afin que le gouverneur, Cartier et tous les autres qui vivent à même les fonds publics, puissent vendre le plus chèrement possible, les terrains

qu'ils ont achetés dans cette dernière ville !!!

LE BUREAU DE POSTE.

Tout, le monde se plaint de l'irrégularité du service postal. Les propriétaires de journaux sont les plus mal servis. Pour notre part, nous sommes désolé de voir que nos abonnés de la campagne ne reçoivent point régulièrement *L'Observateur*. Parfois, ils le reçoivent, mais le plus souvent, sur vingt à trente copies que nous expédions pour un endroit, il n'en parvient que trois ou quatre !!!

La démoralisation s'est infiltrée partout.

M. Sévère Marchildon accusé d'avoir soustrait une lettre au bureau de poste a été acquitté. Les *grands jurés* ont recommandé la réinstallation de ce monsieur.

A cause de sa nombreuse clientèle et des travaux immenses du comité de santé, le docteur Rousseau nous informe qu'il désire ne plus recevoir *L'Observateur*. Il sera fait selon sa sainte volonté. *Bravi pampres qu'on, etc.* A propos, le docteur désire-t-il payer le trimestre commencé ?

Un malheur épouvantable vient de fondre sur le plus INTÈGRE des citoyens : l'un des furs du moulin à ciment de Pierre Gavreau s'est écroulé. Ce qui rend cette catastrophe une calamité publique, c'est que le ministère ne se soit pas trouvé sous le four.

M. Cimon député de Charlevoix est passé dernièrement par Québec en route pour Toronto avec une charge de frères, beaux frères et cousins. Il se propose d'engager le tout de la manière la plus avantageuse.

Nos mulets de ministres ont perdu, sur la question du siège du gouvernement, tous leurs moutons du district de Québec. Ces pauvres bêtes (nous parlons des moutons) voyant que le ministère allait être renversé ont fait semblant de faire un sacrifice en promettant de voter contre l'adresse ! Ce vote aux prochaines élections leur servira de pénitence mais non pas le sauve garde.

AUX CORRESPONDANTS.

Nous voudrions pouvoir publier aujourd'hui, du moins, *L'Observateur* en huit pages afin de satisfaire les correspondants, mais c'est impossible : nous sommes même obligé de remettre plusieurs articles, qui paraîtront avec les correspondances d'aujourd'hui sur le prochain numéro.

ERRATUM.

Dans notre dernier numéro, troisième page, troisième colonne, sixième paragraphe, sixième ligne, au lieu de : ' Une autre estimation du phare de Forteau est de £3,127 11 10,' lisez : Une autre estimation pour le même phare donne £2,028 10 10. L'estimation du phare de Forteau est de £3,127 11 10.